
   

 

平成 28年 第 13回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 28年 11月 25日（金） 午前 10時 00分 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  11月活動報告 

及び行事予定  12月行事予定 

 

 

議    案  第 18 号 平成 28 年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費関

係について 

        第 19号 野々市市公民館条例等の一部を改正する条例について 

 

報    告  １ 平成 28年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

        ２ 小中学校における今後の主な儀式、行事日程について（学校教育課） 

        ３ 平成 29年成人式について（生涯学習課） 

        ４ 平成 28年度思春期子育て講座実施要項について（ 〃 ） 

          ５ チャリティー古本市の結果報告について（ 〃 ） 

        ６ 末松廃寺跡再整備事業の経過報告について（文化課） 

        ７ 野々市中央地区整備事業文化交流拠点施設愛称募集について（中央

地区整備事業対策室） 

         

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長             堂坂 雅光  

  教育長職務代理者         松野 勝夫  

委員               荻野 直子  

〃                             中野 惠美子  

〃                             松本 哲幸 

      〃               宮川 美保子  

 

出席した事務局職員 

教育文化部長            大久保 邦彦 

     教育総務課長           小川 幸人 

     学校教育課長          松田 英樹 

     生涯学習課長          横山 貴広 

     文化課長            吉田  淳 

スポーツ振興室長        清水  実 

     教育総務課課長補佐       塩田  健 

     学校教育課課長補佐       若狭 朋幸 

     教育総務課庶務係        盛本 圭一  
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議  事 

 

開会 （午前 10時 00分） 

 

堂坂教育長  おはようございます。何かとお忙しいところ教育委員会にご出席いただき

ましてありがとうございます。教育委員の皆さんも、全国の研修会や、あ

るいは教育福祉常任委員会の皆さんとの意見交換など、色々とお忙しいと

ころご出席いただきました。ありがとうございました。また、事務局は来

年度の予算要求を編成するのに随分と時間を割いてこられたと思います。

ありがとうございました。教育行政で、子どもたちを預かっていることの

責任の重さみたいなものを感じています。4,500人の子どもたちがそれぞれ

成長していけるように、私たちも環境整備に力を入れていきたいと思って

おります。それではさっそくですが第 13回の教育委員会を始めさせていた

だきます。議事録の署名を中野委員さんと松本委員さんにお願いいたしま

す。それではお配りしてあります資料に基づきまして進めてまいります。 

堂坂教育長  「11月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       10/31 定例校長会議 

       11/1 野々市中学校合唱コンクール 

       11/1 白山野々市小中学校管理職等研修会 

       11/13 深圳小学教育交流訪問団出発 

       11/17 深圳小学教育交流訪問団帰国・解散式 

       11/22 深圳小学教育交流訪問団帰国報告 

       11/24 教育福祉常任委員会 

 

堂坂教育長  何か活動報告でご質問等ありましたらお願いします。 

大久保部長  はい。教育長。 

堂坂教育長  部長どうぞ。 

大久保部長  深圳小学交流について少しご報告させていただきたいと思います。今月の

13日の日曜日から 17日の木曜日まで、野々市小学校の児童６名、富陽小学

校３名、館野小学校３名で児童の合計が 12 名、団長粟市長、以下大人 11

名、合計 23名の訪問団員ということで中国の深圳市深圳小学へ行って参り

ました。実際に深圳に滞在したのは、14日の月曜日から 16日の水曜日まで

の３日間でした。向こうは非常に暑く、緯度を調べましたらオアフ島やベ

トナムのハノイと同じような緯度でございまして、外の気温は 29℃といっ
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ておりましたが、30℃を越えていたのではないかと思います。14 日に深圳

へ入り、1,820人の児童、教員も入れると約 2,000人いるという方々のお出

迎えと歓迎式典がございました。その後、児童はホームステイのご家庭へ、

６家族に２人ずつホームステイへ行っております。大人は深圳迎賓館とい

うところで歓迎会を受けております。翌日の火曜日ですが、朝から授業が

ございまして、３Ｄを使った工作などの授業、それから運動場で体育の授

業にも参加いたしまして、一緒にムカデ競争や輪くぐりリレーなどを楽し

んでおりました。その後、先生方は深圳小学の先生方との教育懇談という

ことでグループに分かれまして１時間ばかり教育行政や指導法など色々な

ことについて意見交換を行っております。午後は中国民族文化村・ミニチ

ャイナを訪問し、15 分の１スケールに縮小した万里の長城でありますとか

ポタラ宮殿、それから兵馬俑、天安門広場など、そういった中国の建造物

をミニチュアにした、あるいはチベット民族の踊りを見学したり、色々な

文化体験をいたしました。火曜日の夜はホームステイの家族と野々市の児

童も含めて、歓送晩餐会が開かれ、交流を深めて参りました。翌日の水曜

日の朝には、校長先生や保護者の方々、PTAの方々からの記念品の贈呈など

のセレモニーがありました。それぞれのセレモニーでは、野々市の児童も

順番を決めて挨拶やお礼を元気良く行っておりましたし、アトラクション

でよさこいソーランや楽器の演奏等も一生懸命やっておりました。中国の

生活といいますか、初めて日本とは違う生活体験をしたということで、帰

ってきてからの報告会でも食べるものも違う、トイレも違うといったよう

なことを語っておりました。非常に良い経験になったかと思います。木曜

日の日は香港国際空港から中部国際空港へ着き、夜の８時に市役所に着い

たということでございます。全員無事に、病気になった子や具合が悪くな

った子もおりませんでしたし、元気良く帰ってくることができたことは何

よりだと思っております。それから先方から、小学交流が 32年続いており、

現在は 12人ほどずつ訪問しておりますが、今後さらに人数を増やして、30

人、40 人派遣したいというような要望がございました。また、中学生の交

流も行いたいということで中学生も派遣したいという希望を言っておりま

した。さらには文化的な交流、芸術的な交流も進めたいということで粟市

長もそういった観点から小学校同士の交流を超えた交流を今後模索し、行

っていければと返答もしてきた次第であります。以上でございます。 

堂坂教育長  30人 40人の訪問団というのは来年どうするのか、これから協議ということ

でよろしいですか。 

大久保部長  はい。どちらかといえば中学校交流をしていただけないかというような話

でした。人数については、ホームステイが２倍３倍ほどとなりますので、
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本当に大丈夫なのか協議しなければいけません。 

堂坂教育長  深圳側のお話は相当本気と見えますね。 

大久保部長  本気です。なぜかと申しますと、野々市に訪問したい人たちが順番をつい

ているそうです。そういうことですので、30人 40人で派遣できないかとい

うことと、中学生も行いたいということでございました。 

堂坂教育長  それではまた受け入れ側の方も準備を考えながら進めていくということで

よろしいですか。また事務的に協議をしていってください。それでは 12月

の行事予定をお願いします。 

大久保部長  「12月行事予定」説明。 

  （説明の概要） 

  12/1 社会を明るくする運動表彰伝達式 

  12/1 全員協議会 

  12/5 議会開会 

  12/5 花と緑ののいち椿まつり第１回実行委員会 

  12/6 年末年始における防犯・交通事故防止懇談会 

  12/10 青少年問題研修会 

  12/12 議会一般質問（１日目） 

  12/13 議会一般質問（２日目） 

  12/14 予算決算常任委員会 

  12/16 教育福祉常任委員会 

  12/19 予算決算常任委員会分科会報告、採決 

  12/20 議会再開 

  12/22 第 14回教育委員会 

  12/22 第２回総合教育会議 

  12/28 仕事納め式 

 

堂坂教育長  行事予定について何かお訊ねしたいことありましたらお願いします。特に

なければ次に議案の審議に移りたいと思います。議案第 18 号「平成 28 年

度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費関係について」お願いい

たします。 

大久保部長  議案第 18 号「平成 28 年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費

関係について」説明。 

       （説明の概要） 

       12月補正予算について 

       ・教育委員会表彰被表彰者増による報償費等の増 

       ・館野小学校大規模改造事業（国の補正により認可） 
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       ・新年度クラス増による机、椅子、給食関係等の必要備品の増 

       ・末松廃寺収蔵庫等の補修費 

       ・市民体育館等体育施設修繕費 

       ・全国大会出場者激励費の増 

       ・全国椿サミットサテライト会場費の増 

 

堂坂教育長  ありがとうございました。細かく説明いただきましたが一般会計補正予算

の議案について何かご質問ご意見ありましたらお願いします。館野小の大

規模改造工事は、実際工事が終わるのは今のところいつ頃の予定ですか。 

大久保部長  平成 30年度の予定です。今年度は、ほとんど工事にかかれませんので本格

的には 29年度の夏休みを使って行うという形になるかと思います。続いて

校舎の方の二期工事が 30年度の夏休みにという形になります。 

堂坂教育長  そうするとエアコンは 30年度に。 

塩田課長補佐  エアコンは平成 29年度の夏休み中に行う予定です。 

堂坂教育長  来年の二学期中にはエアコンが使えるということですね。 

塩田課長補佐  はい。そのような形をとりたいと思っております。 

中野 委員  夏休み中の工事ということは９月からですよね。７月から使えますか。 

大久保部長  ９月からです。新館については、４年生のクラスと６年生のクラスにはエ

アコンが付いておりますので、全てのクラスにエアコンがないわけではな

いのですが、残りのクラスにも付くということになります。 

堂坂教育長  他に何かお訊ねしたいことありませんか。ないようですね。 

≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  それでは次に移りまして、議案第 19号「野々市市公民館条例等の一部を改

正する条例について」お願いいたします。 

大久保部長  議案第 19号「野々市市公民館条例等の一部を改正する条例について」説明。 

（説明の概要） 

公民館、文化会館等の使用料について 

公民館や文化会館等の施設使用料について、「午前・午後・夜間・終日」

等の使用料区分から、１時間あたりの使用料区分に改正するもの。 

 （例）中央公民館２階第１会議室 

現 行：終日（午前９時から午後 10時まで 計 13時間）8,000円 

改正案：8,000円（終日の使用料）×1.3（冷暖房費）÷13（時間）

＝800円（１時間あたりの料金） 

 

堂坂教育長  議案第 19号について一本条例であるが、中身は５つの条例を一本にしたと

いうことで説明がありました。ご質問ご意見等ありましたらお願いします。 
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松野 委員  午前の区分と午後の区分の間、つまり正午から１時までは使えないという

関係はどうなりましたか。 

大久保部長  利用できることになります。公民館主事さんのお昼休みは、シルバーの方

に入っていただいて対応します。 

堂坂教育長  他にありますか。なければ 18号議案と 19号議案は市長が 12月議会に提案

するということでご理解をお願いいたします。 

≪ 承 認 ≫ 

議案は以上で終了いたします。次に報告事項に移ります。１番から順番に

進めます。まず、報告１「平成 28年第４回（12月）野々市市議会定例会日

程について」お願いします。 

小川 課長  「平成 28年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

平成 28年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について 

12/5  議会開会 

        12/12  一般質問 

        12/13  一般質問 

         12/20 議会閉会 

 

堂坂教育長  一般質問については、ご都合のよろしい方がいましたらまた傍聴をお願い

したいと思いますが、そのようなことでよろしいですよね。ご都合が悪い

ということであれば、それはご都合を優先してくだされば良いと思います。

初日は何人ほど質問があるかまだ分からないですかね。 

大久保部長  まだわかりません。小川課長は聞いていますか。 

小川 課長  人数はまだ聞いておりません。 

堂坂教育長  わかりました。他にご質問ありましたらお願いします。特にありませんね。

それでは報告２の「小中学校における今後の主な儀式、行事日程について」

お願いします。 

松田 課長  「小中学校における今後の主な儀式、行事日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・平成 28年度卒業式 

         小学校：３月 16日（木）    中学校：３月 10日（金） 

       ・平成 29年度入学式 

         小学校：４月７日（金）午前  中学校：４月７日（金）午後 

       ・平成 29年度運動会 

         小学校：５月 20日（土）    中学校：９月中旬 
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堂坂教育長  それでは記載のような日程でございますので、また調整をしてご出席をお

願いいたします。次に報告３「平成 29年成人式について」お願いします。 

横山 課長  「平成 29年成人式について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年野々市市成人式実施要項について 

        日 時：平成 29年１月８日（日）午後２時から午後４時 

        場 所：野々市市文化会館フォルテ 

        対 象：平成８年４月２日から平成９年４月１日生まれの方 

        その他：例年と同様 

 

堂坂教育長  成人式の実施要項について何かご意見等ありましたらお願いします。特に

ありませんか。それでは次に「平成 28年度思春期子育て講座実施要項につ

いて」お願いします。 

横山 課長  「平成 28年度思春期子育て講座実施要項について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 28年度思春期子育て講座実施要項について 

        実 施 校：野々市中学校及び布水中学校 

        実施回数：各中学校１回 

        対 象 者：中学校入学前の子どもを持つ保護者 

        テ ー マ：思春期の子どもとの関わり方について 

 

堂坂教育長  報告４についてご質問等ありましたらお願いします。ないようでしたら次

に移ります。報告５「チャリティー古本市の結果報告について」お願いし

ます。 

横山 課長  「チャリティー古本市の結果報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 28年度野々市の市チャリティー古本市の結果報告について 

        日  時：（第１回）平成 28年 10月９日(日) 午前 10時から午後４時 

             （第２回）平成 28年 10月 22日(土) 午前 10時から午後５時 

                  平成 28年 10月 23日(日) 午前 10時から午後４時 

        出品内容：①除籍された図書 

②「ひだまり文庫」の展示が終了した図書 

③古本市用として利用者から受け取った古い図書 

④保存期間（２年間）を過ぎた雑誌 

        出品冊数：第１回 2,593冊  第２回 685冊 

        譲渡冊数：第１回 3,727冊  第２回 1,097冊 
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        寄附金額：第１回 17,541円  第２回 24,090円 

        寄付金の送り先：社会福祉法人 野々市市社会福祉協議会 

 

横山 課長  図書館に少し絡みまして、前回の定例教委の時に、教育長から子ども読書

の日の事業の際にアンケートを実施しているかどうかというご質問があっ

たかと思います。私、少し失念をしておりまして今年の５月の最初の図書

館協議会の時にいただいた資料に、アンケート結果がついておりました。

ただし、これは参加者に対してアンケートをとったものではなく、事業を

実施した主体である児童館や学校といった実施者に対してのアンケートの

結果でございましたので、次年度に向けまして担当の方には、できれば実

際に参加していただいた市民の皆様の声も汲み取れるような形で方策を考

えるようにと指示はしております。また次年度以降そのような形で対応し

ていきたいと考えております。以上でございます。 

堂坂教育長  報告５についてご質問等ありましたらお願いいたします。寄付金の送り先

は社会福祉協議会というのはわかるのですが、寄付をした人の名前は誰に

なるのですか。 

横山 課長  市立図書館だと思います。昨年度も社会福祉協議会からの会報には、市立

図書館と書かれておりました。 

堂坂教育長  市立図書館が寄付者になるのですね。 

横山 課長  はい。 

中野 委員  社会福祉協議会の案内にも、寄付を受けたことについて載るのではないか

と思うのですが、そちらに古本市の収益と一言書いていただくと、寄付し

ていただいた方にとって、自分のお金がこんな形で社会福祉協議会に寄付

されたのだとわかって良いのではないかと思います。広報には載らないの

ですか。 

横山 課長  広報には掲載いたしません。 

中野 委員  年に１度、社会福祉協議会の方が便りを出していらっしゃって、そこにこ

んな形でいただきましたと載ると思うので、一言書いてあれば、古本市の

お金はこんな形で寄付されているのだなとわかります。単に、市立図書館

とだけ書いてあってもわかりません。 

横山 課長  わかりました。次年度以降配慮いたします。 

堂坂教育長  出品冊数から譲渡冊数を除いた余りはどうなりますか。 

横山 課長  まずは保管になります。その後、公民館等に寄付し、残りは図書館も引っ

越しになりますので、除籍という扱いになるかと思います。 

堂坂教育長  わかりました。他、ご意見ご質問ありませんか。 

中野 委員  もうひとついいですか。除籍についてですが、例えば絵本でしたら、学童
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の子どもたちのものは傷みが激しいので、内容にもよりますが、そういっ

た施設に寄付することも、ひとつの方法かと思いますので、検討してみて

ください。 

横山 課長  わかりました。児童館等でまた活用していただけるようであれば、こちら

の方も配慮したいと思いますのでよろしくお願いします。 

堂坂教育長  他にありませんか。それでは次に、報告６「末松廃寺跡再整備事業の結果

報告について」お願いします。 

吉田 課長  「末松廃寺跡再整備事業の経過報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       末松廃寺再整備事業の経過報告について 

        １．事業目的 

         史跡末松廃寺跡は昭和 14 年に史跡指定、昭和 44 年に追加指定され、

昭和 43 年から 46 年に史跡公園と収蔵庫の整備を行い一般公開した。

この整備の基となった発掘調査は、調査面積が小さく、金堂の全容や

中門、南門、講堂が未確認であることから、寺院の建物構成など、解

明すべき点が多く残っている。このため、新たに寺院内の発掘調査を

行い、その調査成果を基にした史跡公園の再整備を図るもの。 

        ２．発掘現地調査経過報告 

         平成 28 年度発掘調査は、平成 26 年度調査で検出した西側築地塀の再

調査（調査区①）、平成 27 年度調査で確認した大型柱穴を有した堀立

柱建物の範囲の確認（調査区③）、平成 27 年度調査で確認した区画溝

の延長部分の確認（調査区⑥）、南側築地塀の確認（調査区⑦）を実施。 

        ３．平成 28年度調査成果及び平成 29年度調査方針 

         平成 28年度調査では、創建時の西側及び南側を区画する築地塀の痕跡、 

寺院が再建された８世紀以降の竪穴建物及び堀立柱建物を確認。 

平成 29年度は調査区⑦を南と西に延長し、南側築地塀の痕跡及び中門

を確認することを目的とした調査を実施。また、当初の計画から１年

延長し、平成 30年度まで現地調査を実施。 

 

堂坂教育長  末松廃寺跡の発掘調査についての報告がありましたが、報告についてご意

見等ありましたらお願いします。 

松本 委員  野々市の宝であると期待をしながら聞いておりました。各ポイントを予想

して調査しておいでるのかと思いますが、お金のかかる問題ではあります

が、もっと大規模に調査はできないものでしょうか。 

堂坂教育長  吉田課長、説明をお願いします。 

吉田 課長  この調査については整備委員会を開いて、奈良の文化財研究所の松村所長
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に入っていただいてご指導を受けております。末松廃寺の調査につきまし

ては、創建時のお寺の区域をまず決めることが大事だと考えております。

報告書では、東側に板塀があったとなっておりましたので、板塀があるも

のと想定して調査を進めましたが、その板塀がみつかっておりません。し

かし、まず寺院の外郭をはっきり捉えないと闇雲に調査をしても無駄にな

るということがございまして、細かく点々となりますが、まず東側を確認

するということを目的として調査を行っております。その東側がわかれば

次の発掘するところの調査区をどこに設定していいかということが見えて

きますので、そこが見えましたら、広げて調査をしたいと考えております。 

堂坂教育長  奈良の所長さんが市の委員会に入って指導しておられるということは、他

の全国の発掘現場でも良くあることですか。 

吉田 課長  県のレベルの委員会議には何度か入っていただいておるのですが、所長さ

んは非常にお忙しいということがありまして、市町村レベルで入っておら

れるのは、調べてはおりませんが、野々市だけではないのかと考えており

ます。もうひとつは末松廃寺の昭和の調査につきまして、調査を実施した

のが奈良文化財研究所ということでございまして、調査の結果について責

任を負っていくと考えられていると私は思っております。 

堂坂教育長  平成 28年度の発掘調査で⑦で築地塀跡にあたる地山を確認できたというこ

とは、寺院の区域を確定する上では大きな発見と考えられますよね。 

吉田 課長  はい。そうです。 

堂坂教育長  ①と⑦で築地塀跡を確認できている。そうすると四角のうちの２つの辺で

ある程度、特定できたということで、あと東と北で出ればということにな

りますかね。 

吉田 課長  調査区④の憧竿支柱は寺の中にあったものと考えておりますが、調査区⑥

の憧竿支柱につきましては、寺の外かもしれません。したがって、この間

に何か出てくるかもしれませんが、調査区が狭いので今のところはなんと

も言えません。もうひとつは調査区⑥のさらに東側にある、現在田んぼに

なっているところについても、調査区域を広げていくことも考えておりま

す。 

堂坂教育長  お寺の東西の築地塀の位置というのは、例えば金堂と塔の間を中心として

等距離に塀があるというのは考えられますか。 

吉田 課長  当初はそういう考え方もしておりましたが、全国の事例を見ておりますと

塔と金堂の規模が違うケースがありまして、塔と金堂の間が中心線という

考えではなく、全体の中の中心線ということで考えていったほうがいいと

思っております。 

堂坂教育長  そうすると中心線の下⑦あたりに中門があるということはあまり期待でき
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ないということですか。 

吉田 課長  そんなには、ずれないとは思いますので、平成 29年度調査予定箇所で、な

んらかがかかる可能性はあります。 

堂坂教育長  他にご質問ありますか。報告６については以上といたしまして、次に報告

７「野々市中央地区整備事業文化交流拠点施設愛称募集について」お願い

します。 

横山 課長  「野々市中央地区整備事業文化交流拠点施設愛称募集について」説明 

       （説明の概要） 

       愛称募集要項について 

        募集期間：平成 28年 12月１日～平成 29年１月 6日 

        応募資格：県内に在住、在勤、在学の方で、１人３点まで 

        作品内容：本施設の特徴やコンセプトがイメージできるもの 

             覚えやすく親しみやすいもの 

             ご自身が創作した未発表のもの 

             他の著作物等を使ったり真似たりしていないもの 

 

堂坂教育長  今の愛称募集についての報告にご質問等ありましたらお願いします。今の

説明の中に、市立図書館市民学習センターになりますというような話があ

りましたが、仮称はとれたのですか。 

横山 課長  今ほど説明しましたのは、条例としての名称を申し上げました。 

堂坂教育長  決定はされていないのですね。 

横山 課長  そうです。例えば文化会館であればフォルテ、情報交流館であればカメリ

アといったような、愛称を募集するものでございます。 

堂坂教育長  他に何かありますか。ないようですので報告は以上で終わります。その他

ということになりますが、事務局から何かありますか。特にないですか。

委員の皆さんからご意見ご質問等ありますか。特にないですか。その他に

ついては特にありませんので、それでは１月の教育委員会の日程を決めた

いと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  それでは１月 30日の月曜日、14時からということにいたします。お願いい

たします。それでは長時間に亘りましてご審議をいただきましてありがと

うございました。以上で第 13回の教育委員会を終了いたします。ありがと

うございました。ご苦労様でした。 

 

       

閉会 （午前 11時 13分） 


